

[RIA Novosti](#) , 17 mar 2009. Comentarios de [NPSGlobal](#).



El anuncio del Presidente ruso se produce solo dos semanas antes del primer encuentro con su par estadounidense, Barack Obama, para analizar las perspectivas de la firma de un nuevo tratado para la reducción de los arsenales nucleares, en reemplazo del START I, que vence en diciembre de 2009.

"El año pasado equipamos un número de unidades militares con nuevo armamento, y comenzaremos en 2011 un rearme a gran escala de las Fuerzas Armadas," dijo el Presidente ruso, Dmitri Medvédev en una reunión con oficiales del Ministerio de Defensa.

El Presidente agregó que la actual situación político-militar del mundo llama a una profunda modernización de las Fuerzas Armadas rusas, principalmente de sus fuerzas nucleares estratégicas.

"Los problemas de abastecimiento de ciertas armas y de medios de comunicación son bien conocidos y exigen una reacción inmediata", aseguró el Presidente ruso y agregó "la tarea principal es incrementar la preparación para el combate de nuestras fuerzas, antes que nada la de nuestras fuerzas nucleares estratégicas. Deben ser capaces de cumplir con todas las tareas necesarias para garantizar la seguridad de Rusia".

Como justificación principal del rearme ha mencionado "los intentos de expandir la

infraestructura militar de la OTAN cerca de nuestras fronteras", refiriéndose a la posible inclusión de Georgia y Ucrania a la OTAN, y los planes de Estados Unidos de emplazar un escudo antimisiles cerca de las fronteras de Rusia.

Estas declaraciones en vísperas del primer encuentro con el presidente de los Estados Unidos y de la Cumbre de la OTAN, son vistas como una demostración de fuerza frente a la nueva administración estadounidense.

A principios de este mes el Ministro de Relaciones Exteriores Sergei Lavrov y la Secretaria de Estado de Estados Unidos Hillary Clinton se reunieron en Ginebra para "resetear" las relaciones bilaterales de sus respectivos países. Allí los dos países se comprometieron a abrir una nueva página en las relaciones, que cayeron hasta su peor nivel desde la Guerra Fría, y lanzaron un plan para lograr un acuerdo sobre misiles nucleares estratégicos antes de fin de año.

Sin embargo, Rusia muestra que no está dispuesta a renunciar a sus objetivos y va a utilizar esta oportunidad para reposicionarse frente a los Estados Unidos y recuperar la influencia que tenía en las repúblicas de la era soviética.

El rearme anunciado será un factor de presión en las negociaciones con Estados Unidos y la OTAN que se llevarán adelante a comienzos del mes próximo. Allí se tratarán temas de gran importancia como la situación de Irán, la sucesión del START I y la ayuda que prestará Rusia en Afganistán.

Aunque no dio detalles sobre el costo del rearme ni sobre su financiación, Medvédev afirmó que "a pesar de las actuales dificultades financieras, Rusia nunca ha estado en condiciones más favorables para la creación de unas Fuerzas Armadas modernas y eficientes."

Medvédev dijo además que el Consejo de Seguridad ruso va a aprobar pronto una Estrategia Nacional de Seguridad que abarcará hasta el año 2020.

"Los planes a largo plazo en el plano de la defensa deben estar basados en una estrategia de seguridad rusa, que el Consejo de Seguridad debe aprobar en el futuro próximo" dijo Medvédev.

El Presidente anunció el año pasado que Rusia haría de la modernización de sus Fuerzas Armadas y de la disuasión nuclear sus prioridades, en vista del conflicto militar con Georgia de agosto de 2008. Los gastos militares rusos han crecido progresivamente en los últimos años, y el país reporta planes de incrementar en un 50% el actual presupuesto de defensa de 40 billones de dólares en el transcurso de los próximos tres años.

El Ministro de Defensa Anatoly Serdyukov dijo el martes que el porcentaje de armas modernas en las Fuerzas Armadas de Rusia se incrementará en un 30% para el año 2015, y que totalizará el 70% en 2020.

**Noticias relacionadas:**

[Estados Unidos - Rusia "resetean" sus relaciones bilaterales](#)

Traducción **Fundación NPSGlobal**

[Volver](#)